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Con obras provisionales para evitar encharcamientos 
en calles Insurgentes y Madero

Cumple Ayuntamiento 
a vecinos de la E. Zapata 

Primer Informe de Gobierno de Nayarit

Concluye Congreso comparecencias 
“La ciudadanía queda saldada por los daños y violaciones de 
administraciones pasadas”, diputada Alba Cristal 

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Tal y 
como fue el compromiso establecido 
hace unos días con vecinos de la colonia 
Emiliano Zapata, por instrucciones del 
presidente municipal, Profesor Luis 
Alberto Michel Rodríguez, personal de la 
Dirección de Obras Públicas realizó este 
jueves los trabajos de mitigación para 
la interconexión provisional de la línea 

pluvial que provocaba encharcamientos 
sobre las calles Insurgentes y Francisco 
I. Madero, a la tubería de drenaje que se 
ubica al centro de la calle.

De acuerdo con Miguel Alejandro 
Rosas Dávila, jefe de Construcción de 
Obras Públicas, esta acción se toma de 
manera provisional en tanto se desarrolla 
un proyecto integral para dar solución 

definitiva al problema que se ocasionara 
por una omisión de la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública (SIOP) del 
gobierno del estado, que al momento de 
construir el nuevo puente vehicular no 
consideró la interconexión de esta línea a 
su cauce normal hacia el río, al tratarse de 
agua limpia proveniente de escurrimientos 
naturales.

MERIDIDIANO Tepic, Nay.- 
Ante el Pleno de las y los 30 
representantes populares 
nayaritas comparecieron los 
funcionarios que corresponden 
al eje de Gobernanza, 
Seguridad y Cultura de la 
Legalidad en la glosa del primer 
informe de Gobierno del Poder 
Ejecutivo del Estado.

Se presentaron el secretario 
general de Gobierno, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra; el 

secretario de Administración 
y Finanzas, Julio César 
López Ruelas; el secretario 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Jorge Benito 
Rodríguez Martínez y el fiscal 
general del Estado, Petronilo 
Díaz Ponce Medrano, quienes  
ampliaron la información sobre 
el quehacer gubernamental y 
el estado que guarda cada una 
de las instituciones a su cargo.

Esta medida se realiza en tanto se desarrolla un proyecto integral que dé solución al problema 
ocasionado por omisión de la SIOP al construir el nuevo puente del Cuale

Este domingo será sede del evento 
internacional

Se realizará el triatlón 
"AsTri Vallarta 2022" 

Los organizadores esperan la participación 
de 700 atletas nacionales y extranjeros, 
quienes estarán recorriendo la playa y 
calles de nuestra ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- 
El próximo domingo 13 de 
noviembre, Puerto Vallarta será 
sede del evento internacional 
de triatlón ‘AsTri Vallarta 2022’ 
organizado por la empresa As 
Deporte, el cual forma parte 
del mundialmente reconocido 
Serial Premium de la Federación 
Mexicana de la especialidad.

De acuerdo con los 
organizadores, esta justa 
deportiva contará con la 
participación de 700 atletas 
nacionales y extranjeros de 20 

países y sus acompañantes, por 
lo que se espera la presencia 
de cerca de 3 mil visitantes 
durante el evento, así como una 
amplia cobertura de medios de 
comunicación mexicanos como a 
nivel internacional.

Los triatletas estarán 
recorriendo una distancia de 
1.5 kilómetros de nado, 40 
kilómetros de ciclismo y 10 
kilómetros de carrera en las 
playas y calles de nuestra 
ciudad.

Trending Topic

Un agente de la  policía de San 
Nicolás, en Nuevo León, terminó 
lesionado tras una  balacera y 
persecución, desatadas por el 
secuestro de una mujer. Los 
hechos que culminaron con cinco 
personas detenidas comenzaron 
en el municipio de Escobedo, tras 
la detección de un vehículo en 
el que hombres llevaban a una 
mujer secuestrada. Luego de que 
autoridades les dieron alcance, ya en 
territorio de San Nicolás, comenzó 
una balacera en la avenida Santo 
Domingo y República Mexicana en 
Las Puentes donde un elemento 

resultó lesionado en la pierna y fue 
trasladado a un hospital de la zona.

Los hombres huyeron causando 
caos en avenidas principales 
en los límites de San Nicolás y 
Guadalupe. Posteriormente, en 
Guadalupe, la mujer fue liberada y 
los cinco hombres armados fueron 
detenidos asegurándoles al menos 
dos armas de fuego y un chaleco 
táctico. Los hombres que habían 
secuestrado a una mujer en el 
municipio de Escobedo y habían 
robado un automóvil, eran seguidos 
por policías de San Nicolás sobre la 
avenida Rómulo Garza y Las Torres.

Manifestó el director de Turismo 
y Desarrollo Económico, 

Ludvig Estrada Virgen

El prestigio de 
Vallarta continúa 

en ascenso
El trabajo conjunto en el destino 
sigue dando buenos resultados, que 
���������	��	�
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de visitantes y una larga lista de 
reconocimientos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Gracias al trabajo conjunto de 
todos los actores que están involucrados en el sector turístico 
de Puerto Vallarta, tanto empresas como autoridades y, desde 
luego, todos los trabajadores que participan en la industria sin 
chimeneas, el destino más amigable del mundo ha fortalecido 
su posicionamiento a nivel nacional e internacional y eso no 
solamente está reflejado en los resultados estadísticos en 
este año que se acerca a su final, una vez más se han obtenido 
distinciones del más alto reconocimiento a nivel mundial.

Así lo manifestó el director de Turismo y Desarrollo 
Económico del municipio, Ludvig Estrada Virgen, quien subrayó 
que este 2022, el año de la recuperación para la mayoría de 
los países tras los efectos de la pandemia, México incluso 
ha superado cifras del 2019 y Puerto Vallarta es uno de los 
principales actores pues está en camino de establecer marcas 
en flujos de visitantes.
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¡Terror en Nuevo León! 
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Convocan a participar
en marcha por el INE
Organismos empresariales de Puerto Vallarta y Bahía 
de Banderas darán a conocer esta mañana en rueda 
de prensa la Movilización Nacional en Defensa del 

INE #ElINENoSeToca. La cita es en el restaurante River Café, 
ubicado en la isla del río Cuale.

Informan que se hará la convocatoria pública para que la 
sociedad civil se sume a la marcha y a la manifestación 

pacífica afuera de las instalaciones de la 05 Junta Distrital 
del INE Puerto Vallarta que se celebrará este domingo en 

horario por conocerse esta misma mañana.
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El pasado miércoles 9 de 
noviembre se dio a conocer 
que José Woldenberg, primer 
presidente del Instituto 
Federal Electoral (IFE), hoy 

(INE) Instituto Nacional Electoral, será 
el único orador durante la Marcha 
convocada para este domingo 13 de 
noviembre, en señal de rechazo a 
la propuesta de Reforma Electoral 
presentada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) y en 
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ganada reputación y de ahí que se 
haya tomado la determinación que 
sea él el único personaje que hará uso 
del micrófono en la movilización que 
habrá de registrarse en la Ciudad de 
#$%����
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presidente quien a través de una 
columna de opinión publicada 
el pasado 1 de noviembre en el 
periódico El Universal, quien habló 
de las razones por las que considera 
no debe aprobarse la mencionada 
���������� ��
� ������*�!� ����� ���+��
“Lo que funciona no lo toques y 
menos lo destruyas”.
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humana, las normas e instituciones 
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ajustarse, reformarse, ponerse al 
día; pero en el ambiente y con las 
pretensiones que han hecho públicas 
el presidente y sus subordinados en el 
Congreso, lo mejor es que no suceda.

� <�"�	��� ���� +�����!� �=�:�
enuncio algunas y me detengo en 14 
por falta de espacio. La reforma no 
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��
autonomía del INEy alinear al 
Instituto a la voluntad presidencial. 
La autonomía es necesaria para 
contar con una autoridad que ofrezca 
garantías de imparcialidad a todos.
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somos una república federal (no 
centralista), pero que además con 
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y sobre todo humanos con los que 
cuenta el INE, éste no se podría hacer 
cargo de las elecciones locales.
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existirán dependencias permanentes 
y “temporales”, se atenta contra 
uno de las virtudes estratégicas 
��
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solo al Instituto.

4. Se pretende debilitar a los 
�������� ���������� ��	��
�	��� �
�
�	�	��+�	��� ���
��� /���	���T!�
de tal suerte que solo recibirían 

recursos en los años de elecciones 
federales.

X��Y	��	������
�Q�	������
��Q6�+�
��
a través de la cual los partidos 
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lo único que se propone es reducir 
su tiempo de 48 a 30 minutos diarios 
(imagino que es un gesto hacia los 
concesionarios de esos medios).

6. Se quiere quitar al INE la 
��	Q���6	� ��
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entregárselo (imagino) a la Secretaría 
de Gobernación. Lo que puede ser un 
retroceso en la construcción de la 
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reformas aprobadas desde 1977, 
ahora el motor de la misma no son las 
exigencias de los partidos opositores, 
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que los cambios sean con el consenso 
de los partidos de tal suerte que las 
regulaciones cuenten con el aval de 
todos los “jugadores”, mientras que 
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un buen número de formaciones 
políticas estén en desacuerdo.

^�� #$%��!� ���� ��� �*������!� 	��
puede privarse de contar con un 
organizador electoral imparcial y 
unos tribunales no alineados capaces 
de desahogar la espiral contenciosa.
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más pequeños.
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representación proporcional estricta 
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pequeñas y muy pequeñas 
circunscripciones por estado no 
lo permitirían. ¿No sería mejor 
mantener el esquema mixto, sin 
reducir el número de diputados y 
repartir los plurinominales para 
ajustar el porcentaje de escaños al 
porcentaje de votos de cada partido o 
coalición?
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que funciona no lo toques” y menos 
lo destruyas.
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son el soporte de nuestra germinal 
democracia.Convertirlas en correa 
de trasmisión del poder presidencial 
������:�� 	�� ��
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ellas sino a nuestro régimen político.
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régimen capaz de cobijar la diversidad 
política-ideológicaque modela a 
#$%����&��	����������	�������������	�
fuego si se pretenden regresiones”.

� '���� ��������� =��� �
� 

�+���� ��
participar en la movilización surgió 
después de la propuesta de reforma 
al sistema de elecciones en el país, 
en este caso al INE, cuyo principal 
objetivo sería cambiarlo por Instituto 
Nacional de Elecciones y Consultas, 
que se integre por un número menor 
de consejeros electorales y una 
reducción presupuestaria, que son los 
puntos centrales de la controvertida 
reforma.
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cambios al órgano que se encarga 
de las elecciones en el país, aseguran 

que lo que en realidad busca la 
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la Cuarta Transformación, además 
de que se daría un paso atrás en la 
defensa de la democracia”.
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que se busca en realidad es injerencia 
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Morena continúe en el gobierno 
federal.
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principalmente por el Frente Cívico 
Nacional, la organización Unid@s, 
algunas otras organizaciones civiles, 
empresarios, activistas y algunos 
partidos de oposición.

Entre los que han llamado 
a participar se encuentran los 
expresidentes de México, Vicente Fox 
Quesada, Felipe Calderón Hinojosa, 
los empresarios Claudio X. González, 
Gustavo de Hoyos Walther. Líderes del 
PAN y legisladores de oposición.
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los organizadores están llamando 
a los que deseen participar a acudir 
�� 
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Independencia desde donde partirán 
rumbo al Monumento a la Revolución.
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movilizaciones en las principales 
ciudades del país, Guadalajara, entre 
�
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que la Agrupación Política Nacional 
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honro en presidir, se sumará a la 

movilización que se llevará a cabo 
este domingo en la capital jalisciense 
en señal de apoyo y defensa del 
Instituto Nacional Electoral.
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que hiciera en días pasados a los 
jaliscienses Claudio X. González y la 
Alianza Unid@s, para sumarnos a las 
manifestaciones de apoyo, iniciativa 
que aceptamos con gusto e interés.
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convocar a que al menos una 
veintena de organizaciones locales 
hicieran lo propio y se sumaran a la 
movilización que en Jalisco tendrá su 
punto de reunión a las afueras de las 
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Cortés esquina Isabel La Católica, en 
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vehículo para concitar y exhortar a 
que seamos más los que nos sumemos 
�������+�	Q�����6	�������	���
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como ciudadanos para defender a 
las instituciones que son torales y 
pieza clave en la vida democrática de 
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o sin actuar para hacer un llamado de 
atención hacia quienes van a aprobar 
o rechazar una iniciativa legislativa 
que consideramos perniciosa; que 
consideramos busca trastocar el 
sistema democrático mexicano 
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el momento de dejar la puerta abierta 
para que se aproveche y se entregue 
esto que quizá es la última institución 
que queda autónoma después que la 
CNDH ha demostrado su inutilidad 
y sumisión al poder ejecutivo. Por 
ello nos sumamos en defensa del 
�	�����������	�
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participarán en la movilización 
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AVANCEMOS APE; Agrupación 
Valentín Gómez Farias; 100 por Jalisco; 
Zapopan es de Todos AC; Unión de 
Transportistas del Estado de Jalisco; 
Mujeres Mexicanas Amando a Jalisco 
AC (MUMAJ); Fundación Cultural 
Benito Juárez; Movimiento Viva 
México; México Solidario; Sindicato 
de Trabajadores e Instaladores 
de Electricidad y Fontanería del 
Estado de Jalisco (STIEF) CTM; Unidos 
Transportistas y Campesinos por una 
Conciencia Superior (UTRACS); Instituto 
de Desarrollo Social e Investigación AC 
(INDESI); Rondalla Tapatía AC; Social 
Integradora Capítulo Arandas AC; 
Grupo Phantom; y la Red Mundial de 
Jóvenes Políticos, entre otras.
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LA DEFENSA AL INE Y LAS RAZONES DE WOLDENBERG 

A más de sensibilizar a la población

Difunden importancia de las abejas, en UAN
* Daniel Antonio Camarena Barrón, director de la Unidad Académica de Ciencias Sociales , puntualizó que 

este evento comparte a la comunidaduniversitaria la importancia de la actividad apícola
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo difundir la conservación e 
importancia de las abejas, crear conciencia y 
sensibilizar a la población sobre su cuidado, 
así como reconocer el trabajo que desempeña 
la y el apicultor, se inauguró la Feria de la Miel, 
organizada por los programas académicos 
de Medicina Veterinaria y Zootecnia, y 
Comunicación y Medios, como parte de la 
materia optativa introducción apícola, de la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

Daniel Antonio Camarena Barrón, director 
de la Unidad Académica de Ciencias Sociales 
(UACS), puntualizó que este evento comparte a 

la comunidad universitaria la importancia de 
la actividad apícola, no solo por sus productos, 
sino por ayudar a preservar la biodiversidad, 
por ello es necesario que continúen generando 
���*������ =��� ��	��	���	� �� �����+�	� �
�
compromiso social.

Por su parte, Prisciliano Montoya Flores, 
docente de la UAN y organizador del evento, 
precisó que la feria tiene el propósito de darle 
voz a  los apicultores, a partir de actividades 
donde la comunidad universitaria pueda 
conocer la importante y ardua labor que 
realizan día con día, asimismo crear 
conciencia para preservar la abeja como un 
insecto transcendental para la vida en el 
planeta.

Después del acto inaugural, se efectuó el 
conversatorio “Pioneros de la apicultura en 
Nayarit”, donde participaron Javier Macías 
Córdoba, Felipe Montoya Luna, Fidel Carbajal 
Jara, Marco Antonio Muñoz y Lorenzo Del Toro 
Vargas, quienes compartieron experiencias 
sobre sus inicios en la apicultura, 
satisfacciones que les ha brindado esta labor, 
retos que superaron y consejos para preservar 
esta actividad en el estado.

Asimismo, realizaron el conversatorio 

“Mujeres en la apicultura”, a cargo de 
Hortencia Flores Urbina, de miel Montoya; 
Rosa Nitzia Arce Carrillo, miel Cuali; 
Obdulia Altamirano, flor de miel; Sandra 
Corales, abeja de barrio, y Monserrat Bravo, 
la cosecha del abuelo, quienes hablaron 
sobre sus inicios, experiencias y vivencias 
en la apicultura.

Es importante mencionar, que en dicho 
evento efectuaron una cata de mieles 
originarias de distintas regiones de Nayarit, 
tianguis de productores, expositor de abejas, 
exposiciones sobre el rol que desempeñan 
las abejas dentro de la colmena, y juegos 
interactivos.
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En AALMAC y CONASyR

Es Carla Helena Castro 
la nueva Presidenta 

Nacional de Regidores 
*  La edil vallartense  dijo estar agradecida 

con la mesa directiva por tan honrosa 
invitación correspondiendo así con mucha 
responsabilidad y compromiso por este 
nombramiento.

Este domingo será sede del evento internacional

Se realizará el triatlón ‘AsTri Vallarta 2022’’
* Los organizadores esperan la participación de 700 atletas nacionales y extranjeros, 

quienes estarán recorriendo la playa y calles de nuestra ciudad

Manifestó el director de Turismo y Desarrollo Económico, Ludvig Estrada Virgen

El prestigio de Vallarta continúa en ascenso
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MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Asociación de Autoridades 
Locales de Mexico, AC (AALMAC) y la 
Coordinadora Nacional de Síndicos 
y Regidores (CONASyR) esta mañana 
en la Ciudad de México nombraron 
a la regidora Carla Helena Castro 
López como su Presidenta Nacional 
de regidores 2022-2023.

En el Uso de la voz la regidora 
Carla Helena Castro dijo estar 
agradecida con la mesa directiva 
y con AALMAC y CONASyR 
por tan honrosa invitación 
correspondiendo así con mucha 
responsabilidad y compromiso 
por este nombramiento.

“Estoy convencida que es 
importante para los servidores 
públicos formar parte de esta 
Asociación, no solo por las 
capacitaciones y el desarrollo que 
nos brinda a nivel nacional, sino 
también por el cobijo que todos 
los miembros damos a cada uno” 
declaró Carla Helena Castro.

En este mismo sentido, Carla 
Helena Castro invitó a todos los 
regidores a seguir trabajando 

en equipo con sus presidentes 
y a los que forman parte de la 
oposición les dijo que no se “rajen” 
y continúen trabajando por su 
gente.

Finalmente la nueva 
Presidenta Nacional de Regidores 
de CONASyR y AALMAC dijo “Estoy 
agradecida con la mesa directiva 
���� ��	���� �	� �	�� +����� ��*�	!�
por permitirme ser la portavoz de 
los jóvenes a nivel nacional ¡Soy 
Carla Helena Castro, regidora de 
Puerto Vallarta y ahora Presidenta 
Nacional de Regidores!”.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El próximo domingo 13 de noviembre, 
Puerto Vallarta será sede del evento 
internacional de triatlón ‘AsTri Vallarta 

2022’ organizado por la empresa 
As Deporte, el cual forma parte del 
mundialmente reconocido Serial 
Premium de la Federación Mexicana de 
la especialidad.

De acuerdo con los organizadores, 
esta justa deportiva contará con 
la participación de 700 atletas 
nacionales y extranjeros de 20 países 
y sus acompañantes, por lo que se 
espera la presencia de cerca de 3 mil 
visitantes durante el evento, así como 
una amplia cobertura de medios de 
comunicación mexicanos como a 
nivel internacional.

Los triatletas estarán recorriendo 
una distancia de 1.5 kilómetros de 
nado, 40 kilómetros de ciclismo y 10 
kilómetros de carrera en las playas y 
calles de nuestra ciudad.

La competencia tendrá como 
punto de partida la playa de la 
zona centro, tanto a la altura de la 
presidencia municipal como del 
parque Hidalgo, dando inicio a las 7 
de la mañana.

Habrá cierres viales de 6 a 11 de la 
mañana

Para el desarrollo de esta 
competencia, habrá cierre vial de la 
avenida México y los carriles centrales 
de la avenida Francisco Medina 
Ascencio, de 6 a 11 de la mañana, por lo 
que se solicita a la ciudadanía tomar 
las precauciones necesarias y utilizar 
rutas alternas para su traslado. 
A lo largo de la ruta, autoridades 
municipales se encontrarán 
brindando el apoyo necesario.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Gracias al trabajo conjunto de todos 
los actores que están involucrados en 
el sector turístico de Puerto Vallarta, 
tanto empresas como autoridades y, 
desde luego, todos los trabajadores 
que participan en la industria sin 
chimeneas, el destino más amigable 
del mundo ha fortalecido su 
posicionamiento a nivel nacional 
e internacional y eso no solamente 
���`� ��������� �	� 
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estadísticos en este año que se 
�������������	�
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obtenido distinciones del más alto 
reconocimiento a nivel mundial.

Así lo manifestó el director de 
Turismo y Desarrollo Económico del 
municipio, Ludvig Estrada Virgen, 
quien subrayó que este 2022, el año 
de la recuperación para la mayoría 
de los países tras los efectos de 
la pandemia, México incluso ha 
superado cifras del 2019 y Puerto 
Vallarta es uno de los principales 
actores pues está en camino de 

�����
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visitantes.

“Es indiscutible que es uno de 
los destinos turísticos preferidos 
por los visitantes nacionales 
e internacionales, con logros 
excelentes en el arribo de viajeros 
vía aérea, derrama económica 
y ocupación hotelera, lo hemos 
tenido a lo largo del año y lo 
tendremos también en una de las 
temporadas más importante para 
la ciudad, el invierno, para el que 
tenemos expectativas positivas”.

Destacó que para que Puerto 
Vallarta mantenga esa línea 
ascendente, ha sido necesario 
ofrecer los más altos estándares de 
calidad en los servicios, lo cual es 
reconocido por los grandes expertos 
del ámbito turístico mundial.

&�� �
� �Z�� ������!� ?������
Vallarta había obtenido cuatro 
galardones internacionales en los 
TravvyAwards, mejor conocidos 
como los Premios de la Academia 
de la industria turística, con 
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Destino para Lunas de Miel en 
México”, “Mejor Destino Culinario 
�	� #$%��T� �� /#����� }��	�� ���
Turismo en México”; así como plata 
en la categoría de “Mejor Destino en 
#$%��T��

Este año la cifra aumentó a cinco 
galardones en el mismo certamen, el 
trofeo de plata como “Mejor Destino 
Culinario en México”, además de 
trofeos de bronce como “Mejor 
}��	�� ��� ����+�� �	� #$%��T!�
“Mejor Destino en México”, “Mejor 
Destino para Bodas en México” y 
“Mejor Destino para Lunas de Miel 
en México”.

Esto no es nuevo, pues a lo 
largo de décadasPuerto Vallarta 
ha conquistado otros galardones 
��� ��+��� ��+�� ?������*�
!� '�	���
NastTraveler, Travel&Leisure, 
FamilyTravelForum, Apple 
Vacations, el FishingBooker 
especializado en la pesca deportiva, 
Canadian Garden TourismAwards, y 
muchas más.
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POR DIOS, ASALTO, ROBO Y 
TODO A PLENA LUZ DEL DÍA

Primer Informe de Gobierno de Nayarit

Concluye Congreso comparecencias
*  “La ciudadanía queda saldada por los daños y violaciones de 

administraciones pasadas”, diputada Alba Cristal 
MERIDIDIANO Tepic, Nay.

Ante el Pleno de las y los 30 
representantes populares 
nayaritas comparecieron 
los funcionarios que 
corresponden al eje de 
Gobernanza, Seguridad y 
Cultura de la Legalidad en 
la glosa del primer informe 
de Gobierno del Poder 
Ejecutivo del Estado.

Se presentaron 
el secretario general 
de Gobierno, Juan 
Antonio Echeagaray 
Becerra; el secretario de 
Administración y Finanzas, 
Julio César López Ruelas; 
el secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
Jorge Benito Rodríguez 
Martínez y el fiscal general 
del Estado, Petronilo Díaz 
Ponce Medrano, quienes  
ampliaron la información 
sobre el quehacer 
gubernamental y el estado 
que guarda cada una de las 
instituciones a su cargo.

De las acciones en 
la secretaría general 
de Gobierno, su titular 
se refirió a las diversas 
normas legales aprobadas 
por la 33 Legislatura 
que han permitido un 
accionar distinto de la 
administración pública 
con una nueva realidad 
económica, política y social 
en Nayarit, enfatizó “en la 
tarea de gobernar somos el 
artífice de la gobernabilidad 
en todas y cada una de las 
acciones del Poder Ejecutivo, 
es un gobierno que atiende 
las necesidades de la 
población y no se cruza de 
brazos ante la adversidad”.

El secretario de 
Administración y Finanzas 
habló de la delicada 
situación financiera 
en la que se recibió la 
administración y que a un 
año se ha logrado avanzar 
en el saneamiento de las 
finanzas; indicó que el 
sistema de bancarización 
de los ingresos, la 
implementación del 
gobierno digital permitió 
aumentar los ingresos 
propios, que ascienden a 
más de 500 millones de 
pesos; reveló del quinto 
lugar que ocupa Nayarit 
en el cumplimiento de las 
contribuciones al SAT lo 
que ha originado atraer más 
inversión.

El secretario de 

Seguridad y Protección 
Ciudadana, Jorge Benito 
Rodríguez Martínez, destacó 
que, a un año del actual 
Gobierno, se logró “el 
primer lugar en confianza 
ciudadana, el segundo 
lugar en percepción de 
seguridad en Transporte 
Público en Tepic, el tercer 
lugar en menor incidencia 
delictiva durante el primer 
semestre de este 2022”, 
destacó también el inicio de 
la Universidad para policías 
y la recuperación de más de 
600 vehículos.

En la participación 
de las y los diputados de 
las distintas corrientes 
políticas se discutió sobre 
la recaudación diaria, 
sobre la falta de cobro 
de licencia a eventos que 
realice el gobierno, de las 
acciones para resolver 
la deuda de SEPEN,  las 
estrategias a implementar 
para continuar con el 
crecimiento financiero, la 
investigación en el fondo 
de pensiones,  la aplicación 
de la política de descuentos, 
más atención en la 
infraestructura carretera, 
cómo se ayudará a los 
productores de mango luego 
del huracán, la investigación 
de funcionarios con doble 
cargo, la aplicación de 
descuentos a contribuyentes 
que cumplen sus pagos, 
el avance del panteón 
forense, si se hizo la entrega 
de recurso de las multas 
a partidos políticos y de 
la transparencia en las 
compras que realiza el 
gobierno. 

De igual forma, las y los 
legisladores preguntaron 
de los indicadores en ciber 
acoso, la situación actual 
del sistema penitenciario y 
su proyección a futuro, de 
las patrullas asignadas a los 
municipios, de la estrategia 
para la industria, la 
situación de los productores 
de caña, la operación de los 
programas para el campo 
y de la unificación de los 
prestadores de servicios 
turísticos en las inversiones 
que se realicen a futuro.

Al comparecer el 
Fiscal General del Estado, 
Petronilo Díaz Ponce 
Medrano, habló del recurso 
recuperado por el daño a 
víctimas, la integración de 
fiscalía especializada para 
las mujeres víctimas de 

violencia, de los delitos al 
patrimonio de los nayaritas, 
la desarticulación de siete 
grupos delincuenciales, el 
combate  a la corrupción 
de ex servidores públicos y 
figuras públicas, de los que 
destacó a líderes sindicales 
y un ex gobernador por el 
desfalco en propiedades, 
la inversión tecnológica 
y  científica en la labor 
pericial, la instalación 
de dos sub-sedes de la  
fiscalía en los municipios 
de  Santiago Ixcuintla y 
Bahía de Banderas, destacó 
también las acciones 
emprendidas para atacar 
el narco menudeo en la 
entidad.

Luego de su  intervención 
las y los diputados emitieron 
preguntas en relación a los 
delitos de explotación sexual 
infantil en el municipio 
de Bahía de Banderas, la 
desaparición de jovencitas 
en la entidad y si existe 
alguna red de personas que 
estén cometiendo estos 
delitos, el impacto social 
que se ha logrado con las 
herramientas tecnológicas 
al interior de la fiscalía, el 
proceso de investigación 
en el conflicto de la playa el 
Limoncito, de las estrategias 
para que la población 
confíe al interponer una 
denuncia, las incidencias de 
violencia familiar, el tipo de 
capacitación a personal de 
la fiscalía sobre derechos 
humanos y de las denuncias 
no atendidas sobre acoso a 
mujeres.

Cada uno de los 
funcionarios estatales 
fueron puntuales en sus 
respuestas para las y los 
diputados nayaritas.

Al concluir con las 
comparecencias, la 
presidenta del Congreso, 
diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña, reconoció el 
trabajo de cada funcionario 
y señaló que al restablecer la 
confianza de la ciudadanía 
en seguridad pública se 
tiene mucho esfuerzo, 
pero “efectivamente 
la ciudadanía queda 
completamente saldada 
por los daños y violaciones 
que se han vivido en 
administraciones pasadas, 
hay un antes y un después, 
Nayarit ha despertado para 
que se viva bajo un estado 
de derecho que merece 
Nayarit”.

No hay temor de Dios y mucho menos 
de las autoridades, pues a plena luz del 
día y delante de todo mundo asaltaron 
a una mujer y la despojaron de su 

camioneta.

DA MIEDO 

Llama la atención con la facilidad que se 
cometen la serie de ilícitos, como ya lo había 
dicho, la comodidad con la que operan estos 
delincuentes, sin temor a ser detenidos.

EL PLAN

Dos individuos llegaron por separado y 
se apostaron en una camioneta Tundra de la 
marca Toyoya, de doble cabina y ahí frente a la 
Ford, delante de todos cometieron el atraco.

Perfectamente coordinados los dos ladrones 
sabían que la mujer, de la tercera edad, llevaba 
98 mil pesos. Le dieron un empellón, tratando 
de secuestrarla, pero ella opuso resistencia y la 
tuvieron que bajar.

TAN ORONDOS 

Al bajarla la dejaron caer y sin importarles 
nada, se dieron a la huida, uno de los tipos en la 
camioneta y otro en una motocicleta.

Dejando tirada a la mujer, como pudo se 
incorporó y pidió auxilio. 

PUES SÍ

El dinero y todos los bienes se pueden 
recuperar, pero no la seguridad de andar por 
las calles y menos cuando se sabe que los 
malhechores están al acecho de las personas. 

ANTES SE ESCONDÍAN 

Me resulta increíble pensar en delincuentes 
que ya no se esconden de nada ni de nadie. 
Antes, en mis años de reportero, los delincuentes 
se escondían, pero parece que eso ya es cosa del 
pasado. 

Hoy fue la gerente de un restaurante quien 
fue asaltada, pero que nos espera a nosotros, 
simples mortales, cuando hay de por medio 
varo y camioneta. 

�#?}<�H#}Y���'��'HY�

Este tipo de asalto ya lo viví en carne 
propia, cuando fui asaltado por una pareja de 
facinerosos, que a punta de pistola se hicieron 
de mi camioneta, pero eso fue en Guadalajara. 
¿Ahora, en Vallarta se están dando este tipo de 
atracos?, qué poca madre que una ciudad, que 
capta divisas y que supuestamente es la ciudad 
más segura de México, se estén llevando a cabo 
esos asaltos.
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Con obras provisionales para evitar 
encharcamientos en calles Insurgentes y Madero

Cumple Ayuntamiento a 
vecinos de la E. Zapata
* Esta medida se realiza en tanto se desarrolla 

un proyecto integral que dé solución al 
��������	��������
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al construir el nuevo puente del Cuale

En el parque ‘Lázaro Cárdenas’

Realizan Feria de Empleo 
del Sector Turístico 2022
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hoteles, pues persiste la carencia de mano de obra

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Tal y como fue el compromiso 
establecido hace unos días con 
vecinos de la colonia Emiliano 
Zapata, por instrucciones del 
presidente municipal, Profesor Luis 
Alberto Michel Rodríguez, personal 
de la Dirección de Obras Públicas 
realizó este jueves los trabajos de 
mitigación para la interconexión 
provisional de la línea pluvial que 
provocaba encharcamientos sobre 
las calles Insurgentes y Francisco I. 
Madero, a la tubería de drenaje que 
se ubica al centro de la calle.

De acuerdo con Miguel 
Alejandro Rosas Dávila, jefe 
de Construcción de Obras 
Públicas, esta acción se toma de 
manera provisional en tanto se 
desarrolla un proyecto integral 
����� ���� ��
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problema que se ocasionara por 
una omisión de la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública 
(SIOP) del gobierno del estado, 
que al momento de construir 
el nuevo puente vehicular no 
consideró la interconexión de 
esta línea a su cauce normal hacia 
el río, al tratarse de agua limpia 
proveniente de escurrimientos 
naturales.

“Ahorita se están realizando 
estos trabajos en conjunto 
con SEAPAL Vallarta para la 

interconexión a su línea de 
���	���!� ����� ��	� �
� �	� ��� =��� �	�
un periodo no mayor al próximo 
temporal de lluvias le estemos 
dando ya el cauce natural que 
tenía al río Cuale”, comentó.

Detalló que este jueves se hace la 
interconexión y el recubrimiento 
dando tiempo a que seque. Una 
vez concluido este proceso, se hará 
el bacheo y se dejará el pavimento 
como estaba.

Sobre estos trabajos, la 
presidenta de la colonia Graciela 
Ortiz Hernández, presidenta de 
la colonia reconoció la atención 
brindada por el gobierno 
municipal a través de Obras 
Públicas, SEAPAL y la Secretaría 
General, que acudió con los 
vecinos para buscar una solución 
momentánea en tanto se puede 
���� ���������� ���	�*�� �
�
problema de encharcamiento que 
se tenía en esta área.

“De antemano como 
representante de todos mis 
vecinos, sé que están muy 
contentos porque me lo han 
manifestado, quiero darle las 
gracias a nuestras autoridades 
que han escuchado nuestro grito 
desesperado y aquí estamos 
viendo, nos prometieron que en 
dos días nos iban a tener resuelto 
el problema este”, lo cual ya se está 
cumpliendo.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este jueves en el Malecón, se llevó 
�� ����� 
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del Sector Turístico Puerto Vallarta 
2022, en la que 30 empresas del 
ramo ofertaron más de 1,600 
vacantes, programa que impulsa el 
Servicio Nacional de Empleo (SNE) 
principalmente en los destinos 
turísticos de playa, que enfrentan 
una seria problemática de carencia 
de mano de obra.

En el acto inaugural, con la 
representación del presidente 
municipal, Profesor Luis Alberto 
Michel Rodríguez, Ludvig Estrada 
Virgen, director de Turismo y 
Desarrollo Económico, recordó 
que el turismo es uno de los 
pilares fundamentales de nuestra 
economía y de él depende directa 
e indirectamente el sustento de las 
familias vallartenses.

“Los invito a tomar esta 
herramienta para poder acceder a 
empleos del sector turístico, nuestra 
economía sigue despuntando y 
encontrando el equilibrio que se 
había perdido con el paso de la 
pandemia, que derivó en escasez de 
empleo. Ahora, eso está tomando 
un rumbo diferente y va creciendo 
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economía, poco a poco es como la 
reconstruimos todos”.

Agradeció al Servicio Nacional 
del Empleo de Jalisco por promover 
estos espacios donde la iniciativa 
privada y la sociedad se ven 
��	����������	�
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empresas participantes y bolsa de 
trabajo del SNE llevando a cabo sus 
procesos y brindando información 
de potencial interés a los buscadores 
de empleo.

Martha Ibarra Amarillas, 
subdirectora de Desarrollo 
Empresarial, enfatizó que en la 
región persiste la carencia de mano 
de obra, de ahí el esfuerzo conjunto 
de diferentes instancias para 
concientizar a las personas, sobre 
todo a los jóvenes, de la importancia 
de dar certidumbre a su futuro 
creando un patrimonio por medio 
de una fuente de empleo. “Con 
ello poco a poco se puede seguir 
mejorando como destino, pues es 
importante contar con mano de 
�������
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José Luis Jaramillo Reyes, director 
general del Servicio Nacional de 
Empleo en Jalisco, destacó que en la 
feria del trabajo contribuyen los tres 
6���	��� ��� �����	�� ����� ��	�����

de los ciudadanos y de las 30 
empresas –en su mayoría hoteles- 
que ofertaron 1,605 vacantes, con 
sueldos de 7 mil hasta 20 mil pesos 
mensuales. Agradeció el apoyo del 
gobierno municipal y resaltó que 
“Puerto Vallarta es un ejemplo claro 
de buen trabajo y de ver por sus 
ciudadanos”.

Subrayó que la mano de obra 
es una problemática que existe 
en el país y particularmente en el 
estado de Jalisco, con más de 40 mil 
vacantes, lo que representa la tercera 
parte a nivel nacional de acuerdo al 
Portal del Empleo, y en contraparte 
la informalidad asciende a cerca del 
48 por ciento.

Por su parte, Miguel Farías 
Basulto, director del Programa 
Jóvenes Construyendo el Futuro en 
Jalisco, anunció que mañana viernes, 
en el parque ‘Lázaro Cárdenas’, se 
ofrecerán becas para capacitación a 
jóvenes de 18 a 29 años de edad que 
no estén trabajando ni estudiando. 
La jornada será de 10 am a 3 pm.

También estuvieron 
�����	���-]"����?�
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coordinadora de la Unidad Regional 
del Servicio Nacional de Empleo en 
Puerto Vallarta, y representantes de 
las empresas participantes.
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Convocan IMJUVE y la Dirección de Desarrollo Económico

Invitan en Bahía a la Feria 
del Emprendimiento Juvenil

*  Se invita a todas las mujeres jóvenes de Bahía de Banderas.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Esto como resultado de la confianza del sector privado en las 
instituciones municipales

47 sillas de ruedas entrega 
el DIF de Bahía de Banderas

*  La presidenta del Sistema DIF de Bahía de Banderas, Perla 
Villalvazo Amaya, agradeció la generosidad de la empresa y 
habló de la importancia del trabajo realizado en conjunto, en 
��������	
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La Dirección 
de Desarrollo 
Económico y 
el Instituto 
Municipal de la 
Juventud (IMJUVE), 
convocan a 
las mujeres 
jóvenes de Bahía 
de Banderas 
a participar 
en la Feria del 
Emprendimiento 
Juvenil, Edición 
Mujer.

Esta Feria se 
llevará a cabo el 
próximo 25 de 
noviembre en la 
plaza principal 
de Sayulita a 
partir de las doce 
horas.

P o d r á n 
participar todas 
las mujeres del 
municipio entre 
18 y 35 años, el 
único requisito, 
además de 
pertenece al 
rango de edad 
m e n c i o n a d o , 
es presentar, su 
credencial para 
votar que refiera 
su residencia 
en Bahía de 
Banderas.

Los productos 
a u t o r i z a d o s 
para la venta 
en la  Feria del 
Emprendimiento 
Juvenil, Edición 
Mujer, son 
a r t e s a n í a s , 
e n l a t a d o s , 
textiles y 
accesorios, y 
quienes deseen 
p a r t i c i p a r 
p o d r á n 
i n s c r i b i r s e 
del 14 al 23 de 
noviembre en el 
teléfono 329 291 
1870 extensiones 
801 y 751.

MERIDIANO/
Bahía de Banderas

El DIF municipal hizo entrega 
de 47 sillas de ruedas, mismas 
que fueron donadas por la 
empresa Real Gate.

Con esta entrega se 
pretende mejorar la 
condición de vida de 
personas que viven con 
�
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trasladarse por sí mismas.

La presidenta del Sistema 
DIF de Bahía de Banderas, 
Perla Villalvazo Amaya, 
agradeció la generosidad 
de la empresa y habló de 
la importancia del trabajo 
realizado en conjunto, en 
��	����� ��� 
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del municipio.

“Gracias por su 
generosidad, su apoyo es 
invaluable para nosotros 
pues nos ayuda a avanzar 

en nuestra misión, mejorar 
la calidad de vida de los 
Bahiabandereneses.

Con su apoyo logramos 
��	������ �� ��� �����	��� ��
a sus familias, mismas que 
desde este momento podrán 
contar con una silla de 
ruedas, la cual les ayudará 
para que puedan ser un tanto 
más independientes o hacer 
más cómoda su vida diaria.” 
Puntualizó Perla Villalvazo.


